
Разговор о главном
Среди 400 делегатов-минчан, которые 2-3 марта при

мут участие в 3-м Всебелорусском народном собрании, 
будут и два представителя от нашего университета -  
ректор БГЭУ, доктор экономических наук В.Н.Шимов и сту
дент 5 курса ФМ, зам.секретаря ПО БРСМ вуза Сергей Не- 
любин.

Делегаты -  доверенные лица белорусского сообщества упол
номочены рассказать на главном собрании страны о том, что 
сегодня их волнует, обозначить важнейшие государственные 
проблемы, определить пути их решения. Все они придут в зал 
Дворца Республики не для пассивного созерцания, а для актив
ной работы. Совместными усилиями власть и народ в лице де
легатов попытаются определить дальнейшую концепцию сози
дания государственного и экономического строительства на 
предстоящее пятилетие.

Есть что сказать и нашим представителям.
— Государственная молодежная политика сегодня конкрет

но защищает молодого человека от различных жизненных про
блем, — отметил делегат форума от студенчества БГЭУ Сергей 
Нелюбин. -  К примеру, студент после окончания вуза вправе 
претендовать на свое первое рабочее место. Стипендии моло
дежи, обучающейся за счет бюджетных средств, в Беларуси 
самые высокие в СНГ. В случае непредвиденных жизненных си
туаций мы можем рассчитывать на материальную помощь со 
стороны государства. Хочется верить, что такая защищенность 
учащейся молодежи, особенно самых одаренных, будет продол
жена и в этой пятилетке. Надеемся, что государство поможет 
нам решит наши проблемы с занятостью и строительством жи
лья, будет содействовать студенту в его творческой и интел
лектуальной реализации. Наш корр.

Каждая новая сессия определяет имена лучших студентов университета. Тех, для кого напряженный 
труд, терпение, упорство и стремление быть лучшим -  не пустые слова. Конечно, для отличников 
самое главное -  это внутреннее удовлетворение самим собой, достигнутым, это состояние души, 
когда понимаешь, что ты сделал многое, почти все из того, что хотел, что ты -  молодец! Еще прият
нее, когда твои успехи замечают родные и близкие люди, друзья. Но особую радость испытываешь, 
когда моральное удовольствие от достигнутого подкрепляется материальной поддержкой со сторо
ны государства. Это придает еще больше уверенности в себе, своих возможностях и настраивает на 
новые победы.

Инвестиции в будущее
Поэтому государство уже несколько лет оказывает поддержку наиболее успешным студентам -  завтрашним 

специалистам. По итогам зимней сессии Совет университета рекомендовал совету специального фонда Президента 
Республики Беларусь по социальной поддержке одаренных учащихся и студентов назначить стипендии Президента 
РБ следующим студентам: М.Дубовик (ФМЭО, 4 курс), О.Семашко (ФМ, 5 курс), С.Кравченко (ФФБД, 5 курс), Л.Кобце- 
вой (Бобруйский филиал, 5 курс). Такую почетную стипендию эти студенты заслужили за годы учебы упорным трудом. 
Все они отлично учатся, активно участвуют в общественной жизни факультета и университета, участвуют в респуб
ликанских конкурсах, студенческих и научно-практических конференциях, на высоком уровне владеют компьютером 
и одним или несколькими иностранными языками.

Также за особые успехи в учебе, общественной работе Совет университета назначил стипендии имени Ф.Скори- 
ны А.Васильчук (ФМк, 5 курс), А.Губичу (ФФБД, 5 курс), П.Кезля (ФВШТ,3 курс), Д.Лобану (ФМ, 5 курс), С.Сабуку (ФМЭО, 
5 курс), А.Сезеню (ФЭУТ, 4 курс), В.Скляру (Бобруйский филиал, 4курс), Е.Трубович (ФФБД, 4 курс), Н.Шатило (ФМЭО, 
5 курс), Е.Эрнандес (ФП, 5 курс). Особенно отрадно, что именная стипендия многим ребятам назначена не впервые.

Кроме «президентской» и «скориновской» стипендий за особые успехи в изучении отдельных дисциплин и науч
ной работе некоторым студентам назначены именные стипендии Совета университета. Вот имена стипендиатов: 
О.Аксенова (ФМ, 3 курс), Е.Буценко (ФВШТ, 4 курс), А.Колыбельникова (ФЭУТ, 3 курс), А.Колькина (УЭФ, 4 курс), 
Ю.Лашкевич (МЭО, 5 курс), А.Смоляга (ФМк, 4 курс), О.Сычик (МЭО, 5 курс), В.Федосеев (МЭО, 5 курс), А.Ханкевич 
(ФФБД, 5 курс), Е.Четверикова (ФП, 4 курс).

Наш корр.

ОРГАН УА «БЕЛАРУСКІ ДЗЯРЖАУНЫ ЭКАНАМІЧНЫ УНІВЕРСІТЭТ»

Заснавана у студзенI 1977 года
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Электронная библиотека для магистра
В настоящее время информационные технологии проникают прак

тически во все сферы деятельности человека. Объем накопленной ин
формации и темпы его увеличения с каждым годом возрастают. Дан
ные события являются предпосылками создания принципиально новых 
видов информационных ресурсов, методов и инструментов для их сбо
ра, хранения, обработки и предоставления конечным пользователям.

Эффективным направлением внедрения информационных технологий в учеб
ный процесс является ,как свидетельствует опыт ведущих зарубежных университе
тов, создание электронных библиотек.

В рамках работы по совершенствованию магистерской подготовки на ВШУБ 
была разработана и с 1 февраля этого года открыта для пользователей электронная 
библиотека факультета.

, Электронная библиотека представляет собой интерактивную информационную 
систему, обеспечивающую доступ к комплексу электронных учебно-методических и 
дидактических материалов для подготовки магистров экономики на факультете Выс
шая школа управления бизнеса БГЭУ.

Главная цель этой базы данных - повышение качества магистерской подготовки 
и обеспечение учебно-методическими материалами на основе внедрения инфор
мационных технологий в учебный процесс. А в числе основных задач: обеспечение 
удаленного доступа к учебно-методическим материалам по курсам, изучаемым в 
магистратуре факультета ВШУБ; информационное обеспечение управляемой са
мостоятельной работы магистрантов; поддержание взаимосвязи между магистран
тами и преподавателем в межсессионный период.

Электронная библиотека включает поисково-справочную систему (электронный 
каталог), базу электронных учебно-методических и дидактических материалов по 
дисциплинам магистерской подготовки, форум по вопросам изучения конкретных 
дисциплин, а также каталог ссылок на библиотечные электронные ресурсы сети 
Интернет.

Как видим, Электронная библиотека факультета позволяет внедрить в учебный 
процесс новые методы и методики обучения, эффективные способы доступа к ин
формационным ресурсам и возможность контакта магистрантов и преподавателей 
в межсессионный период.

Доступ к учебно-методическим и дидактическим материалам электронной биб
лиотеки предоставляется для магистрантов и преподавателей как в локальной сети 
университета, так и через глобальную сеть Интернет по адресу: http://www.bseu.by/ 
hsmb/eLib_/index.html.

Для получения кодов, обеспечивающих доступ непосредственно на «виртуаль
ные» книжные попки можно обращаться в деканат факультета ВШУБ.

А .Александров.

Вузовская наука приносит прибыль
По словам первого замминистра образования Александра Жука, вы

ступившего в числе других на пресс-конференции, посвященной празд
нованию Дня белорусской науки, которая накануне состоялась в Наци
ональном пресс-центре, за последние пять лет количество студенчес
кой молодежи, занятой в вузовской науке, увеличилось в 1,5 раза.

Объем финансирования всех научно-исследовательских и опытно-конструктор- 
ских работ с участием Министерства образования вырос за последнюю пятилетку 
более чем втрое.

— Мы «стартовали» с 25,6 млрд. рублей, а в 2005 году вышли на цифру почти в 
80 млрд. рублей, и, что очень важно, примерно 50% этих расходов составляют 
внебюджетные средства, которые зарабатывают сами вузы. Это означает, что вузов
ская наука начала себя окупать -  подчеркнул замминистра. -  Если в 2001 году 
только пять вузов могли похвастаться контрактами с международными партнерами 
на общую сумму около 1,8 млн. долларов США, то в 2005 году в реализации 170 
международных контрактов были задействованы уже 12 вузов, а общая сумма кон
трактов достигла 6 млн. долларов США. Не так давно Министерство образования 
выпустило Каталог инновационной продукции, где представлены более 600 совре
менных научных разработок белорусских вузов.

Наш корр.

Достойные награды юниорок
Успешно выступили белорусские спортсменки на крупных международных сорев

нованиях серии «А» по дзюдо в Софии. В болгарской столице наши дзюдоистки 
трижды становились серебряными призерами международного турнира.

В категории свыше 78 кг на вторую ступеньку пьедестала почета поднялась 
студентка БГЭУ Юлия Борисик. Кроме нее еще две наши соотечественницы в упорной 
борьбе уступили противницам и заняли вторые места в своих весовых категориях.

Отрадно, что Юля и в университете сессию без «хвостов» сдала, и на спортивных 
соревнованиях выступила достойно.

С победой вернулась с чемпионата мира по биатлону и студентка ВШТ Дарья 
Домрачева, занявшая на этих престижных соревнованиях третье место.

Поздравляем!
< / г ассистента 
д о  профессора

Путь в науку тернист. Чтобы сказать сегодня свое слово в науке ученому пред
стоит трудиться не один год, тщательно отбирая и взвешивая накопленный ма
териал по проблеме, соизмеряя важность открытия для народного хозяйства. Се
годня нет легких дорог в науку. Еще со студенческой скамьи вуз трепетно отно
сится к истинным молодым талантам и кропотливо ведет их по сложному научно
му пути. Тем приятнее, когда наши ученые получают признание на государствен
ном уровне.

Поздравляя белорусских 
ученых с их профессиональным 
праздником, Глава нашего госу
дарства напомнил, что «буду
щая пятилетка пройдет под де
визом образованного, грамот
ного, талантливого человека, 
который будет жить и работать 
на основе научных достиже
ний». По словам Президента, го
сударство ежегодно наращива
ет уровень поддержки науки.
Если в 2005 году на эти цели 
было выделено из бюджета 245 
млрд.рублей, то в нынешнем 
предусмотрено 310 млрд.руб. 
ассигновать на научные иссле
дования и их внедрение в про
изводство.

Вручая дипломы докторам 
наук и аттестаты профессора 
научным и научно-педагогичес
ким работникам страны, А.Г.Лу- 
кашенко сказал: «Сегодня в на
шей стране наука востребова
на. Мы объявили приоритетом 
и реализуем на деле инноваци
онный путь развития. Тем са
мым расширили сферы прило
жения сил отечественных уче
ных, создали им новые возмож
ности для творческого и про
фессионального роста». Пря
мая государственная поддерж
ка научных разработок будет 
только адресной, заявил также на встрече с учеными белорусский лидер. По его словам, средства 
й другие преференции будут предоставляться на те исследования, результаты которых способны 
привести к созданию современных высокотехнологичных производств мирового уровня, выпуску 
новой конкурентоспособной продукции, развитию ресурсосберегающих и энергоэффективных тех
нологий.

Руководство Беларуси высоко ценит труд ученых и уделяет им внимание, достойно оплачивая 
их работу. В прошлом году ВАК присудила ученую степень доктора наук 116 соискателям, кандидата 
наук -  661. Ученое звание профессора получили 108 соискателей, доцента -  467. При этом количе
ство молодых ученых увеличилось почти на треть.

Среди нынешних «остепененных» высоким научным званием, получивших аттестат профессора 
из рук Главы государства в его резиденции, была и представитель нашего университета Галина Григо
рьевна Санько, профессор кафедры мировой экономики. Путь от ассистента до профессора занял у 
ученого 33 года, опубликовано около 100 научных работ. Все это время Галина Григорьевна работала 
с молодежью, учила их экономической теории, современному бизнесу, передавала на лекциях студен
там опыт мировой экономики. На кафедре профессора сегодня аттестуют не только как успешного 
ученого, но и как талантливого педагога. Активно Г.Г.Санько занимается и подготовкой достойной себе 
смены: под ее руководством путевки в науку готовятся получить сегодня пять аспирантов.

Наш корр.

Г.Г. Санько и заведующая кафедрой мировой экономики
Г.А. Шмарловская. 
Фото Н.Сыромаха.

http://www.bseu.by/


1-2 февраля в БГЭУ прошла международная научно-прак- 
тическая конференция «Коммуникативные технологии в 
системе современных экономических отношений», в кото
рой приняли участие ведущие ученые и специалисты из Бе
ларуси и из стран ближнего и дальнего зарубежья.

Конференцию вступительным 
словом открыл С.В.Шаврук, прорек
тор по учебной работе БГЭУ. Он от-

знания. 1991 год условно принято 
считать годом рождения Информа
ционной эпохи. Именно тогда был 
отмечен существенный рост роли 
знаний в стоимости товаров, нача
лась активная интеллектуализация 
технических устройств, а стоимость

му для обеспечения полноценного 
развития нашей страны нам нужно 
научить наших граждан владению 
обоими средствами общемировых 
коммуникаций -  информационны-

конференция
кой, паралогической и парадок
сальной коммуникации рассказал 
А.А.Полонников, зам. директора 
Центра проблем развития образо-

Коммуникативные технологии в бизнесеметил, что экономика нашей стра
ны является откры
той, поэтому возника
ет потребность в спе
циалистах, которые 
смогли бы на достой
ном уровне обеспе
чить внешнеэкономи
ческие отношения, 
представить Бела
русь на международ
ной арене. С целью 
подготовки таких спе
циалистов в БГЭУ три 
года назад был создан 
новый факультет 
(ФЯП), выпускники ко
торого в скором буду
щем смогут профес
сионально работать 
над внедрением коммуникативных 
технологий в бизнесе. Тема линг
вистического обеспечения и комму
никативных технологий в системе 
экономических отношений стано
вится все более актуальной и вы
зывает неподдельный интерес и 
внимание со стороны ученых и спе
циалистов различных стран.

Теоретический аспект развития 
лингвистики, ее проблемы и перс
пективы осветила на пленарном за
седании в своем докладе «Теория 
межкультурной коммуникации в па
радигме лингвистической антропо
логии» И.И.Токарева, доктор фило
логических наук, профессор МГЛУ.
По словам И.И.Токаревой, лингви
стика переходит на новую парадиг
му, однако этот процесс нельзя счи
тать механическим переключением, 
скорее это смена взглядов. Сегод
ня идет построение новой теоре
тической модели лингвистики. Ра
дует, что мы наконец-то приняли 
постулаты зарубежных лингвистов, 
однако до сих пор маргинальными 
остаются направления связанные с 
психологией, социологией, антро
пологией. Наибольший интерес 
среди лингвистов приобретают ис
следования, относящиеся к индиви
дуализации говорящего субъекта.
Беспокойство ученых мира должны 
вызывать судьбы языков малых на
родов и судьбы отдельных диалек
тов, которые находятся под угрозой 
исчезновения. Чтобы не допустить 

этого, мы должны действовать мес- 
тно, но думать глобально, — счита- 

*ет И.И.Токарева.
Неподдельный интерес аудито-

Актуально
Как известно, более двух третей студентов нашего университета 

составляют заочники -  если точно, то 18600 человек сегодня получают 
образование в БГЭУ без отрыва от производства. На бюджетной основе 
из них обучается 15,8%, остальные оплачивают свое высшее образование 
из собственных средств. Понятно, что заочная форма обучения требует 
пристального внимания со стороны администрации вуза, так как прино
сит значительную часть внебюджетных доходов.

Отношение к заочнику надо менять
Менталитет наших заочников также заметно изменился за последние годы, как и 

конкурсы приема на эту форму обучения. Если прежде далеко не юные люди заочно 
получали высшее образование по необходимости (к примеру, для карьерного роста), то 
сегодня основной контингент составляют вчерашние школьники, которые осознанно 
выбирают профессию и вуз. Требования к качеству получаемого образования у них 
также другие, более высокие. Нынешние заочники охотнее общаются с преподавателя
ми, активнее овладевают современными формами обучения, более ответственно отно
сятся к подготовке к занятиям. Почему произошли эти сдвиги, понять несложно -  как 
правило, часть заочников, именно недавние выпускники школ, не имеют постоянного 
места работы и больше времени уделяют учебе.

Эти особенности нынешних заочников следует более внимательно учитывать в сво
ей работе кафедрам, перестраивать методики обучения, выпускать учебные пособия 
именно с уклоном на заочную форму обучения. Сделано в университете в этом направ
лении уже немало: произведена реорганизация системы заочного образования; в целях 
координации и планирования работы по организации учебного процесса и определе
ния приоритетных направлений деятельности создан учебно-методический совет по 
заочному обучению; подготовлены методические рекомендации по процедуре разра
ботки тестов и замене письменных контрольных работ студентов-заочников многовари
антным тестированием (кафедры уже приступили к их разработке), приняты и другие 
меры.

Но есть в заочной форме обучения и «узкие» места, которые негативно влияют на 
качество получаемых знаний студентами. Не по всем специальностям в рабочих учеб
ных планах достаточное количество лекционных занятий. А вот у студентов с сокращен
ным сроком обучения, наоборот, избыток аудиторных занятий. Поэтому графики учеб
ных занятий по некоторым специальностям требуют существенной корректировки в 
сторону оптимизации учебного процесса. Невысокой остается эффективность дней 
«заочника» на кафедрах: слишком много желающих пообщаться с преподавателем в 
этот день собирается. Физически решить все их проблемы один педагог не в силах 
Также нереально качественно подготовиться и сдать экзамены и зачеты, если в сес
сию- 19 дней -  запланировано 5 экзаменов и 5 зачетов.

Поэтому, учитывая изложенную проректором по учебной работе Г.П.Матецким ин
формацию, ректорат выработал постановление, направленное на улучшение ситуации 
на заочной форме обучения. В частности, рекомендовано кафедрам ускорить разра
ботку тестовых заданий для замены ими контрольных работ, чаще на заседаниях обсуж
дать проблемы заочного обучения, повышать качество проведения занятий преподава
телями, работающими с заочниками. В дальнейшем кафедры обязаны постоянно-плани
ровать в своей работе разработку и выпуск учебно-методических материалов, ориенти
рованных на обучение заочников. Эти меры, по мнению ректората должны способство
вать улучшению условий обучения студентов-заочников, работать на повышение каче
ства получаемых ими знаний.

Наш корр.

ми технологиями и ан
глийским языком.

О маркетинговых 
коммуникациях и их 
развитии в РБ говорил 
в своем докладе 
И.Л.Акулич, доктор 
экономических наук, 
профессор, зав. ка
федрой маркетинга 
БГЭУ. Существуют 4 
инструмента марке
тинговой технологии: 
реклама, связи с обще
ственностью, стиму
лирование продаж и

рии вызвал доклад «Модель мира 
как основание перевода» А.Н.Гор
дея, доктора филологических наук, 
профессора БГУ. Ученый живо, упот
ребляя конкретные примеры, рас
сказал о том, что у человека с са
мого рождения интеллект начина
ет формировать стереотипы. Все 
жизненные реалии в человеческом 
мозгу представлены элементами- 
кодами, на основе которых форми
руется модель мира. Эта модель 
зависит от многих факторов, и су
щественно отличается, например у 
европейца и представителя восточ
ных стран. Огромное влияние мо
дель мира имеет на языковую мо
дель, это обстоятельство нужно 
обязательно учитывать при перево
де. Русский язык отличается мета
форичностью, образностью, а вот 
китайский -  точностью, детально
стью. По-русски мы говорим «раз
говаривать по телефону», а в пе
реводе на китайский язык эта фра
за будет звучать примерно как «раз
говаривать внутри телефона», фра
за «варить кашу» на китайском зву
чит буквально как «варить рис, что
бы получилась каша». Поэтому осо
бенности языковой картины мира 
так важно учитывать при переводе.

Выступление В.А.Грабаурова, 
доктора технических наук, профес
сора, зав. кафедрой экономической 
информатики БГЭУ на тему «Сред
ства обеспечения взаимодействия 
людей в информационном обще
стве» сопровождалось показом на 
экране соответствующих таблиц и 
графиков. Главной ценностью со
временного общества становятся

чипов превзошла стоимость выплав
ляемой в США стали. Основное до
стижение Информационной эпохи -  
появление глобального информа- 

. ционного сообщества -  интернета. 
Также мощное развитие получает 
мобильная связь.

При таком бурном развитии 
технологических возможностей 
коммуникаций еще более заостря
ется проблема языковой разобщен
ности людей. Если до 19 ст. язы
ком как средством коммуникации 
между учеными была латынь, а поз
же английский и русский языки, то 
в будущем прогнозируется полная 
монополия английского языка как 
средства мирового общения. Поэто

персональные продажи, но ни 
одна из них не получила у нас в 
стране должного развития. Так, на 
рекламу в РБ тратится в год око
ло 30 млн. долларов, тогда как в 
РФ -  в 40 раз больше, а в странах 
Балтии -  в 60 раз больше. Остав
ляет желать лучшего и так называ
емая «антиреклама» — соци
альная реклама. На Западе поку
пателя стараются привлечь, уст
раивая распродажи, выставки, яр
марки. Наши продавцы только на
чинают перенимать зарубежный 
опыт. В общем, работать нам есть 
над чем.

О трех стратегиях образова
тельного взаимодействия: логичес-

вания БГУ. При использовании этих 
стратеги в ходе организации учеб
ного процесса в университете, нуж
но иметь ввиду, что система обра
зования не только удовлетворяет 
потребности общества в кадрах, 
но и сама создает новое общество.

О том, какую важную роль иг
рают социальные сети в хозяй
ственной деятельности, проана
лизировал С.В.Сивуха, доцент ка
федры социальной коммуникации 
БГУ в докладе «Возникновение и 
развитие коммуникативных сетей». 
Понимание механизмов образова
ния социальных сетей существен
но для эффективного управления 
экономическими процессами.

Проблему дискурсивных стра
тегий и тактики делового взаимо
действия рассмотрела в своем вы
ступлении Н.П.МогиленскИх, до
цент, зав. кафедрой межкультур
ной экономической коммуникации 
БГЭУ.

О необходимости формирова
ния компетенции в межкультурной 
бизнес-коммуникации говорил в 
докладе на пленарном заседании 
В.С.Слепович, доцент, зав. кафед
рой делового английского языка 
БГЭУ. Владение навыками меж
культурной бизнес-коммуникации 
необходимо в силу того, что люди, 
принадлежащие к разным культу
рам, действительно отличаются. 
Бизнес должен это не отрицать 
или игнорировать, а изучать раз
личия культур с тем, чтобы они не 
препятствовали достижению успе
ха операций, осуществляемых с за
рубежными партнерами.

Завершил пленарное заседа
ние доклад М.Сикорского, ассис
тента Польской академии. Доклад 
назывался «Why schall we write 
articles. Marketing communications: 
low budget promotion» и прозвучал 
на английском языке.

После перерыва работа кон
ференции продолжилась по сек
циям, в которых принимали учас
тие представители не только ве
дущих белорусских вузов -  БГЭУ, 
БГУ, МГЛУ и других, но и зарубеж
ные гости -  из России, Украины, 
Польши.

Работа конференции заверши
лась подведением итогов и при
нятием резолюций.

ПСоколовская.

На рынке труда выпускники 
БГЭУ востребованы

Сегодня каждый двадцатый молодой человек в столице, который находится на уче
те в Минском городском центре занятости населения, в минувшем году окончил вуз, 
техникум или ПТУ. Иными словами, несмотря на наличие специальности, оказался нево
стребованным на рынке труда. Уже традиционно возникают проблемы с трудоуст
ройством у экономистов, юристов, бухгалтеров, техников-технологов, инженеров-ме- 
хаников, учителей отдельных дисциплин и некоторых других обладателей непопуляр
ных сегодня профессий. А вот руководители высокой квалификации, медики, водители, 
строители, электрики, дворники и разнорабочие по-прежнему в цене и имеют высокие 
шансы выбрать место работы по своему вкусу.

Тема трудоустройства и распределения вы- ют заявки на специалистов экономического про
пускников актуальна и для нашего вуза. В январе 
на ректорате заместитель начальника учебно
методического управления В.А.Файнгольд проин
формировал о том, как наши факультеты прово
дят эту работу и каких добились успехов. Усилия
ми университетских комиссий по распределению 
все выпускники прошлого года бюджетной фор
мы обучения распределены согласно полученной 
квалификации. Из 819 человек 789 получили на
правление на работу и 30 выданы справки о са
мостоятельном трудоустройстве в строгом соот
ветствии с условиями, предусмотренными зако
нодательством. Лучше других организация рабо
ты по трудоустройству выпускников поставлена 
на учетно-экономическом факультете, междуна
родных экономических отношений и права. Бла
годаря плодотворной работе деканатов и кафедр 
вуза с потенциальными работодателями, непос
редственным контактам с кадровыми службами 
организаций и предприятий, регулярным ярмар
кам вакансий первое рабочее место находят для 
своих выпускников все факультеты. Но делать 
это приходится большой ценой, так как массовых 
заявок от министерств и ведомств с каждым го
дом поступает немного. Так в прошлом году це
ленаправленно известили БГЭУ о наличии вакан
сий министерства сельского хозяйства, торгов
ли (22 заявки), статистики и учета (20), «Бела- 
русьбанк» (36 мест), что составляет примерно 
23% от требуемых вакансий для выпускников вуза. 
Остальные 77% от общего числа дипломников 
трудоустроены благодаря усилиям непосред
ственно деканатов факультетов

К сожалению, преддипломная практика, кото
рая должна как бы определить молодого человека 
с будущим местом работы, остается слабым зве
ном для всей системы распределения выпускни
ка. Только 10-15% пятикурсников после прохож
дения практики затем возвращаются на это пред
приятие дипломированными специалистами. Как 
правило, частные и коммерческие структуры в 
республике также редко централизованно пода-

филя. Подбор будущих работников они ведут ин
дивидуально путем личных контактов и собеседо
ваний. Сегодня соотношение распределения вы
пускников между государственными и коммерчес
кими структурами выглядит как 80%к 20%. Эту тен
денцию факультетам надо перебороть в сторону 
увеличения доли негосударственных предприятий, 
как бы сложно это не приходилось делать.

Сегодня нет проблем с распределением спе
циалистов в сфере АПК, торговли. Возможно, ска
зывается в этом различие в оплате труда работ
ников этих сфер деятельности и, к примеру, бан
ковских структур. Все эти нюансы призваны учи
тывать деканаты и помогать выпускникам бюд
жетной формы обучения искать наиболее прием
лемые места работы. Большую помощь оказыва
ет такая форма организации этого процесса как 
предварительное распределение, размещение на 
сайте БГЭУ информации о наличии вакансий(за- 
явки оставляет сам работодатель), расширение 
контактов руководителей кафедр и деканатов не
посредственно с кадровыми службами потенци
альных работодателей и т.д.

Но, по мнению докладчика, есть ряд и нере
шенных в вузе проблем: только на начальном эта
пе в БГЭУ находится пока работа по исследова
нию рынка труда и рынка образовательных услуг 
с целью изучения востребованности наших вы
пускников. Недостаточно активно работают вы
пускающие кафедры университета на общую за
дачу трудоустройства выпускников, и не в пол
ной мере используется их потенциал деловых и 
творческих связей с работодателями. Имеются и 
другие пробелы в организационной работе.

Учитывая накопленный опыт в этом направле
нии деятельности университета и высказанные 
замечания членов ректората и руководителей фа
культета, принято решение усилить работу вы
пускающих кафедр и факультетов в целом, дабы 
эффективнее продвигать наших специалистов на 
рынке труда.

В.Иванов

10 лютага 2006 года «ЭКАНАМЮТ» 2 я стар.



Воспитание -  пторчшшш процесс
Духовно-нравственное состояние современного общества требует по

иска принципиально новых подходов к проблеме патриотического, нравствен
ного воспитания молодежи в условиях обучения в вузе. Именно этой теме 
было посвящено профессорское собрание БГЭУ «Проблемы молодежи в ме
няющемся мире и поиск путей их решения».

Труд и здоровый образ 
жизни -  приоритеты 

в становлении личности
Открывая собрание, его председатель

В.И. Стражев сказал, что развитие личности 
студента представляет собой непрерывный 
неравномерный процесс, происходящий в ус
ловиях межличностного взаимодействия. 
Именно в период обучения в вузе у юношей и 
девушек формируются устойчивые нравствен
ные качества гражданина. Поэтому воспита
тельная миссия преподавателя должна про
является в каждом факте его поведения и де
ятельности, в его внешности, манере речи и 
общения. То, что узнают студенты от препо
давателя на лекциях, семинарах, вне стен 
аудитории становится главным источником 
их интеллектуального и духовного развития. 
Именно отношение преподавателя к работе, 
к окружающим, высокий профессионализм, 
эрудиция, самодисциплина, стремление к 
творчеству способствуют формированию по
добных качеств и в студенческой среде. Вос
питание должно являться не единовремен
ной передачей знаний и оценочных сужде
ний от старшего поколения к младшему, а 
представлять собой взаимодействие и со
трудничество преподавателей и студентов в 
сфере их совместной деятельности.

О проблемах воспитания современной 
молодежи и перспективах рассказала Я.С.Яс- 
кевич, доктор философских наук, профессор, 
директор института социально-гуманитарно- 
го образования. В своем докладе Ядвига Ста
ниславовна обратила внимание собравшихся 
но то, что в наше время, на стыке эпох, в мире 
происходит пересмотр системы ценностей и 
идеалов. Старые идеи ушли в прошлое, новые 
пока только зарождаются. Поэтому современ
ное белорусское общество сейчас остро нуж
дается в консолидирующей сплачивающей си
стеме -  государственной идеологии, направ
ленной прежде всего на патриотическое вос
питание молодого поколения. Важно не допу
стить вредного влияния на сознание нашей 
молодежи как с запада, так и с востока, не 
«потерять» ее. Девизами патриотического вос
питания молодежи, по словам Я.С.Яскевич, 
могли бы стать следующие высказывания: «Пат
риотизм. Отечество. Народ» или «Адвечным 
шляхам -  у будучыню!”.

С итогами последнего социологического 
исследования собрание познакомила на
чальник социально-психологической службы 
управления по работе с молодежью и воспи
тательной работе Е.А.Романович. Исследо
вание проводилось по самым различным на
правлениям -  изучались потребности, инте
ресы, нравственные приоритеты студентов, 
организация свободного времени, знания о

здоровом образе жизни.
Вот некоторые итоги соцопроса: среди 

человеческих потребностей потребность в 
хороших материальных условиях жизни наи
более важной оказалась для 66% студентов, 
тогда как труд особо важен лишь для 38%. 
Многих студентов интересуют вопросы по
литики, особенно отношения Республики Бе
ларусь с мировым и европейским сообще
ством (60%). К сожалению, 13% опрошенных 
ответили, что политикой не интересуются 
вообще. На вопрос «Что вы делаете для того, 
чтобы РБ заняла одно из ведущих позиций в 
мировом сообществе?», были получены сле
дующие ответы: «стараюсь работать над 
собой, преодолевать трудности, воспитывать 
терпение, волю» (35%), «прилагаю максимум 
усилий для того, чтобы в будущем работать 
по избранной специальности» (29%), «учусь 
с полной отдачей для приобретения профес
сиональных знаний» (25%). Но 18% респон
дентов ответили «ничего не делаю, т.к. от 
меня ничего не зависит», а 4% — «ничего не 
делаю, мне все равно». Нравственным идеа
лом для молодежи являются родители и близ
кие родственники, президент РБ, Кастусь 
Калиновский, Христос и другие известные 
личности. Но 55% (!) опрошенных ответили, 
что у них нет нравственного идеала.

Здоровье приоритетной ценностью явля
ется для 78% респондентов. Но 29% опро
шенных курят, 66% употребляют спиртные на
питки, а 3% — наркотические препараты. 
Делает это молодежь «для поднятия настро
ения», «за компанию», «9т безделья», «из ин
тереса»...

Учитывая полученные данные, препода
вателям вуза нужно особое внимание обра
тить на патриотическое и нравственное вос
питание молодежи, а также способствовать 
пропаганде здорового образа жизни в студен
ческой среде.

От имени БРСМ выступил секретарь орга
низации Г.И.Люботынский, который отметил, 
что современное студенчество ориентиро
вано на активную деятельность. В первую 
очередь студентов -  членов БРСМ -  привле
кают следующие направления: организация 
досуга, материальная поддержка, содей
ствие вторичной занятости. Молодежный 
союз привлекает молодежь к участию в ак
циях патриотического характера: в прошлом 
году студенты готовились ко Дню Победы, 
навещали подшефных ветеранов и оказыва
ли им посильную помощь, высадили аллею 
Мира, участвовали в субботниках. Но, как 
заметил Геннадий Иванович, в воспитании

молодежи нужно применять и новые методы. 
Один из них -  поддержка молодежных иници
атив. Так, благодаря студенческой инициа
тиве, в стенах БГЭУ зазвучало собственное 
радио, в будущем планируется создание сту
денческого телевидения.

Вслед за основными докладчиками вни
мания собравшихся попросил И.Н.Браим, про
фессор кафедры политологии. Иван Нико
лаевич был удивлен результатами социоло
гического исследования в нашем универси
тете. Всего лишь 13% студентов считают цен
ностью труд, только 23% — ценят мастер
ство и получение среднего специального об
разования. И 27% опрошенных приоритета
ми в жизни считают развлечения и получение 
удовольствия. Это что ж получается? Мы, 
белорусы, теряем свое важнейшее менталь
ное качество -  трудолюбие. А ведь именно 
трудолюбие и выносливость помогали бело
русу выживать на протяжении всей истории. 
Поневоле возникает вопрос: за счет кого или 
чего собираются жить такие тунеядцы, си
деть на шее у родителей или Заниматься кри
миналом? Даже в учебе в последнее время 
студенты редко прилагают усилия -  перво
источники и библиотеки заменил интернет и 
ксерокс. Поэтому, считает И.Н.Браим, пре
подаватели должны усложнять задания, чаще 
проводить контроль даже по небольшим от
дельным темам, повысить требования к от
ветам студентов, воспитывать личным при
мером. Но личного примера преподавателей 
будет мало, если человека с детства не вос
питывать в семье.

Проблемой студенческого легкомысленно
го отношения к учебе и труду обеспокоена и 
Е.И.Кивейша, почетный профессор БГЭУ. Еле
на Ивановна согласна с тем, что преподавате
лям нужно повысить требования к студентам. 
А то отучившись 11 лет в школе, 5 -  в вузе, а 
некоторые заканчивают еще и магистратуру с 
аспирантурой, в результате -  20 лет учебы, в 
течении которых человек не может выучить 
хоть один иностранный язык в совершенстве. 
После аспирантуры по статистике только 7% 
аспирантов защищаются в срок. Дипломные ра
боты выпускники частенько сдают непосред
ственно перед госэкзаменом, какой же подго
товки к самому экзамену от них можно ждать? 
И дело не только в том, что не хватает време
ни, просто у молодых нет желания, они не уме
ют правильно организовать свое время. Как 
выход -  повышение требований к студентам и 
привлечение их к трудовой деятельности.

Свою точку зрения на проблему воспитания 
высказали и другие преподаватели, было видно, 
что эта тема волнует и беспокоит многих.

Итоги собрания подвел первый прорек
тор В.В.Садовский. По его словам, старше
му поколению при воспитании нужно учиты
вать все особенности нашего времени. Ос
новной целью патриотического, нравствен
ного воспитания молодежи должно стать со
здание условий и гарантий для самореали
зации личности, формирование у молодых 
людей таких качеств, как гражданственность, 
патриотизм, трудолюбие, самостоятель
ность, гуманизм, профессиональная и лич
ностная культура, которая должна проявлять
ся во всех сферах жизнедеятельности каж
дого человека. Нужно помнить, что от того, 
как мы воспитаем молодежь, такое отноше
ние будем иметь к себе в будущем.

Г.Соколовская.

Очередной день информирования в нашем университете посвящен был вопросам экономики. Тема «Пятилетка сози
дания и экономического роста» вызвала неподдельный интерес со стороны аудитории, так как выражающие по ней свое 
мнение выступающие были людьми авторитетными, неординарными-председатель Национальной государственной 
телерадиокомпании, А.Л.Зимовский и ректор БГЭУ, д.э.н. В.Н.Шимов. В начале встречи слово было предоставлено гостю 
-  известному тележурналисту, бывшему руководителю «СТВ» и нынешнему канала БТ, сенатору Александру Зимовс
кому. Он вкратце рассказал об особенностях работы белорусских телеканалов в современных условиях, тенденциях 
развития телевидения в нашей стране и России, экономических показателях отрасли электронных СМИ.

Критерий один -  интерес зрителей
Для телевидения сегодня один из глав

ных показателей развития и самоокупаемо
сти является реклама. На БТ, к примеру, этот 
показатель за прошедший год вырос в 5 раз.
Основные доходы в рекламный бизнес при
носят крупные международные торговые 
концерны, которые заинтересованы в бело
русских потребителях, стремятся расширить 
рынок продажи своих товаров. Покупатель
ская способность населения Беларуси рас
тет с каждым годом и стремление реклами
ровать свои товары также возрастает у их 
производителей. Реклама -  серьезная ста
тья доходов телевидения, она во многом и 
определяет политику программ, их времен
ное вещание. Сегодня, по словам Зимовско
го, электронные СМИ стремятся к деполити
зации на телеэкранах, их задача -  информи
ровать население страны обо всех событи
ях, происходящих в мире и в Беларуси. От
вечая на вопросы из зала, Александр Леони
дович затронул такие проблемы тележурна
листики как надзор за рекламой, освещение 
на БТ острых тем, дальнейшее развитие куль
турных программ и т.д. Диалог с аудиторией 
вылился в заинтересованный, откровенный 
разговор о сегодняшних делах и заботах На
циональной гостелерадиокомпании и других 
белорусских телеканалов. Тема эта для пре
подавателей была интересна, так как радио 
и телевидение являются сегодня в Белару
си неотъемлемой частью государственной 
политики и идеологии.

По мнению председателя НГТРК, пози
тивная оценка современной действитель
ности больше нравится белорусским теле
зрителям (по данным опросов), положитель
но влияет на дальнейшее развитие процес
сов в стране и в целом отражает истинное 
положение дел. Что касается важных госу
дарственных проблем, то эта тематика по

стоянно присутствует на БТ и грамот
но освещается тележурналистами. Те
левидение во все мире является од
ним из основных инструментов реали
зации политических и экономических 
задач, стоящих перед конкретной стра
ной. Это огромный ресурс влияния на 
общество и процессы, которые в нем 
происходят, поэтому государство, как 
правило, уделяет электронным СМИ 
пристальное внимание.

Более профессионально отразил 
современные тенденции развития эко
номики страны в своем выступлении 
профессор В.Н.Шимов. Он назвал ос
новные параметры достижений за про
шедшую пятилетку: из 16 основных по
казателей развития народного хозяй
ства, выполнены 15. ВВП за этот пери
од вырос на 43%, что превышает даже 
прогнозный показатель. Как ученый, 
ректор вуза веско, языком цифр и фак
тов, постарался убедить аудиторию, 
что прошедшая пятилетка действи
тельно была этапом созидания и эко

номического роста.
Существенный прогресс достигнут в 

промышленном производстве, оказании на
селению услуг, более чем в два раза вы
росли реальные доходы населения. Среди 
стран СНГ у Беларуси сегодня наиболее су
щественные достижения, социально-эконо
мическая модель, созданная 10 лет назад
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Лекция 
в общежитии
18 января в общежитии БГЭУ №3 

состоялось очередное мероприятие
-  лекция на тему «Социально-ориен
тированная политика Республики 
Беларусь и зарубежных стран. Срав
нительный анализ». Преподаватели 
университета В.В.Ажигина и Е.А.Га- 
ращенко беседовали со студентами 
о проблемах поддержки различных 
социальных групп в нашей стране.

Обсуждались такие сферы обществен
ной жизни, как образование, медицина, эко
логия и др. Поднимались вопросы социаль
ной помощи студентам бюджетной и плат
ной форм обучения, трудящимся, пенсио
нерам. Также были приведены некоторые 
статистические данные экономики РБ для 
сравнения с результатами других развитых 
и развивающихся стран.

Лекция проходила в теплой, дружествен
ной атмосфере. Информация по актуаль
ным вопросам была полезна студентам 
всех факультетов, тем более во время сес
сии, в канун экзаменов по экономике. Каж
дый мог задать интересующий вопрос и по
лучить исчерпывающий профессиональный 
ответ.

Благодаря администрации и педагоги
ческим работникам общежития подобные 
встречи уже давно стали приятной тради
цией. Студенты ФМЭО, ФЯП, ФФБД, ФП и 
некоторых других, проживающие в общежи
тии №3, регулярно посещают лекции на эко
номические темы. И такой живой интерес к 
проблемам экономики не вызывает удив
ления, т.к. студенты экономического вуза 
всегда стремятся к новым знаниям, выхо
дят за рамки учебной программы. Также в 
общежитие приглашаются специалисты 
правоохранительных и медицинских учреж
дений по вопросам профилактики негатив
ных явлений, пропаганде здорового образа 
жизни.

К сожалению, в условиях общежития за 
неимением соответствующего техническо
го оборудования практически невозможно 
просмотреть яркие, красочные презентации, 
таблицы или какие-либо другие наглядные 
пособия. Но даже информация, восприни
маемая исключительно на слух, не теряет 
своей ценности.

Студенты общежития №3 выражают 
благодарность администрации общежития, 
преподавателям и гостям и с нетерпением 
ждут новых интересных встреч.

Т.Талан, студентка 3 курса ФЯП.

работает эффективно, развитие страны 
идет поступательно и неуклонно. Это один 
из главных критериев правильной государ
ственной политики, вселяющий оптимизм и 
на ближайшие годы. Среди задач на новую 
пятилетку -  дальнейший рост услуг инфор
матизации общества в общем объеме про
изводства, снижение доли машиностроения 
в ВВП и увеличения доли оказания услуг 
населению. Хотя производимая в Беларуси 
техника (БЕЛАЗы, тракторы, автобусы) по- 
прежнему пользуются спросом на мировом 
рынке, экономика страны должна ориенти
роваться на наукоемкое производство, раз
витие сервиса, информатизацию. Касаясь 
темы белорусского телевидения, ректор 
БГЭУ положительно оценил тот факт, что 
БТ не делает ставку в своей работе на по
каз негативного в жизни, а воспитывает те
лезрителей на положительных примерах. 
Если есть желание ежедневно подпитывать 
свои эмоции негативом, российские теле
каналы такую возможность предоставля
ют всем. Сетка вещания российских теле
каналов для жителей республики обширна и 
доступна.

В заключение встречи участники мероп
риятия пожелали высокому гостю и влия
тельному политику больше готовить для мо
лодежи интересных и познавательных про
грамм на телевидении, шире учитывать 
общественное мнение при формировании 
новой тематики на БТ. По этому поводу Алек
сандр Зимовский ответил, что учесть все 
интересы невозможно, а телевидение имен
но та область деятельности, которую в об
ществе принято неизменно критиковать. 
Для БТ критерий создания новых программ 
и развития долговременной политики НГТРК 
один -  интерес зрителей. Благо, сегодня для 
социологов определение рейтинговости той 
или иной программы -  не проблема.

А.Петрова.

3-я стар.



Огтщп
В каникулярное время прошла традиционная спартакиада профессорс

ко-преподавательского состава БГЭУ по наиболее популярным видам 
спорта -  волейбол, мини-футбол, настольный теннис. Профком совмест
но со спортклубом еще в декабре разработал программу спартакиады и 
разослал ее на все факультеты. К сожалению, на некоторых факультетах 
эта информация так и осталась не востребованной. Зато те преподавате
ли, которые приняли участие в соревнованиях, испытали радость спортив
ной борьбы и получили хороший заряд бодрости.

Спартакиада 
для преподавателей

В мини-футбольном турнире приняло участие четыре команды (ИСГО, МЭО.ФМ и Пин
ский ф-л). Самой упорной и зрелищной стала игра между преподавателями ИСГО и Пинско
го филиала. Со счетом 4:3 победила команда из Пинска, которую возглавил директор фили
ала Л.Ф.Киндрук.

В соревнованиях по волейболу команда ИСГО, состоявшая преимущественно из пре
подавателей кафедры физической культуры и спорта, была сильнее соперников и не проиг
рала ни одной партии.

Следует отметить команду факультета маркетинга во главе с деканом О.И.Карпеко, 
которая продемонстрировала хорошую сыгранность и цепкость в защите. Благодаря это
му, команда заняла второе место. В хорошей форме и с добрым настроением играли препо
даватели из Пинского и Бобруйского филиалов.

Но самый большой интерес вызвали соревнования по настольному теннису: около 30 
любителей малой ракетки собрались в спортивном зале учебного корпуса на Свердлова. А 
игры продолжались более 3 часов. Среди женщин победу одержала Р.В.Голицина с кафедры 
информационных технологий. Призерами стали А.В.Велесько и Е.Е.Коновалова.

Мужские соревнования пришлось проводить в два этапа: на первом -  игроки были 
разбиты по подгруппам. Победители группового турнира попадали в финальную группу и 
боролись за 1-10 место, остальные игроки разыгрывали 11-22 места. Естественно, что в 
финальной группе собрались сильнейшие теннисисты БГЭУ, и игры здесь проходили на 
высоком техническом уровне. Однако во второй группе хоть техника была пониже, но 
эмоции кипели нешуточные. В результате 1-е место без единого поражения завоевал до
цент кафедры высшей математики Н.В.Денисенко, 2 место -  Третьяк (МЭО), 3 место -  
Е.К.Кулинкович (ИСГО). Но особо хочется отметить профессора Е.И.Велесько (ВШУБ), 
который оказался самым «возрастным» участником. Евгений Иванович, обыграв многих 
более молодых соперников, пробился в десятку сильнейших.

По итогам спартакиады преподавателей самым спортивным подразделением стал 
Пинский филиал, наверное еще и потому, что активное участие в соревнованиях принимал 
его руководитель, директор Л.Ф.Киндрук. Как показывает опыт, даже в спортивно-оздоро
вительной работе личный пример руководителя играет решающую роль.

Все победители спартакиады получили грамоты и ценные призы от профкома БГЭУ. Но 
что важнее -  все участники получили заряд бодрости и здоровья, а болельщики -  хороший 
пример для подражания.

Наш внешкорр.

За здоровый образ жизни!
Здоровье нации -  одно из приоритетных направлений нашей государ

ственной политики. В Беларуси сегодня созданы хорошие условия для гар
моничного развития граждан любого возраста. Было бы желание, а возмож
ности заниматься физкультурой и спортом есть у всех. Этой зимой толь
ко в городе Минске функционируют 130 катков, лыже-ролерная трасса, 
несколько центров для любителей катания с гор и т.д. Да и зима способ
ствует активным занятиям спортом.

Конечно, особое внимание уделяется развитию спорта среди молодежи. Министер
ство образования активно внедряет в школах и вузах страны новые подходы к этой сфере 
деятельности, разрабатывает новую концепцию преподавания физкультуры, культивиро
вания здорового образа жизни среди подростков и молодежи. Но и преподаватели студен
чества также не остаются без внимания: на дальнейшее развитие спортивных увлечений 
педагогов тратится немало материальных средств и усилий. Традиционно, в дни зимних 
каникул в нашем вузе проходит спартакиада по, отдельным игровым видам спорта, кото
рая в нынешнем году была посвящена предстоящей зимней Олимпиаде в Турине. А в 
феврале, в рамках предолимпийской недели спорта, организуются «дни здоровья» в Ра- 
томке, где для преподавателей и членов их семей проводятся лыжные эстафеты и гонки, 
катание на санях и подвижные игры на свежем воздухе. Лучшие физкультурники будут 
отмечены призами. Кроме чисто спортивных турниров, пройдут различные конкурсы и 
розыгрыши.

Вот и в ближайшее воскресенье -12 февраля, часть подразделений и кафедр восполь
зуется такой возможностью активно провести свой выходной. Очередные «дни здоро
вья» состоятся -  19 и 26 февраля. Так что не ленитесь, берите лыжи в руки и на природу. 
Окрестности Ратомки, рядом с республиканским конно-спортивным комплексом изобилу
ют сосновыми лесами, дивными красотами. После лыжной прогулки, либо участия в 
спортивных играх вас ждет горячий обед. Да и неформальное общение коллег на свежем 
воздухе, как правило, способствует и настроению, и хорошим взаимоотношениям. Удач
ных вам выходных!

Наш корр.

Новости высшей школы
Таланты хранятся в «банке»

В областной организации БРСМ формируется банк данных о лучших молодых тружени
ках Минщины во всех отраслях народного хозяйства, молодых ученых, одаренных студен
тах и школьниках. Областной комитет БРСМ намерен не только оказывать им всяческую 
поддержку в продвижении карьеры, учебы, трудоустройстве, но и материально поддержи
вать их плодотворные идеи и предложения.

Молодежное самоуправление
Городской молодежный совет вскоре появится в столице нашей республики. В боль

шинстве минских вузов, а также на крупных предприятиях, таких, как «МОПИД», «Ат
лант», тракторный завод и ЦУМ, успешно осуществляют свою деятельность молодежные 
объединения и их органы самоуправления. Они, как правило, участвуют в решении важ
нейших программ деятельности организаций и предприятий, защищают права молодежи. А 
вот координационного центра у молодежного самоуправления нет. Одним из первых шагов 
по его созданию стала городская конференция по студенческому самоуправлению. Моло
дежный совет вскоре намерены создать активисты и на республиканском уровне. Основ
ная задача этой общественной организации -  представление и защита интересов молодых 
специалистов.

Новые долгосрочные правила 
поступления в вузы

Президентом страны утверждены новые правила поступления в вузы. Они несколько 
отличаются от прошлогодних: не будет платного тестирования, деления вузов на два 
потока, существенно сократятся льготы, такая форма приема абитуриентов, как целевое 
направление, сохранится только для сельских жителей и чернобыльских регионов. По 
мнению специалистов Министерства образования РБ новые правила дадут возможность 
равного доступа к высшему образованию всех желающих. Включение среднего балла ат
тестата о среднем образовании призвано формировать у учеников школ прилежное отно
шение не только к трем предметам обязательного централизованного тестирования, но и 
ко всей школьной программе. Отмену платного тестирования замминистра Казимир Фари- 
но объясняет тем, что оно «приводит к дезорганизации учебного процесса в школе, когда 
ученики, готовясь к нему, пропускают уроки». Согласно новым правилам, бюджетное тес
тирование будет проводиться с 12 июня по 15 июля -  после завершения выпускных экза
менов в общеобразовательных учреждениях.

Еще одно нововведение -  отказ от поступления по потокам- замминистра прокоммен
тировал следующим образом: «молодой человек должен четко себе представлять, в какой 
вуз он стремится, а не пытаться поступить только ради получения высшего образования. 
Распределение по потокам может вызвать хаос в выборе профессии».

Безусловно, новые правила вызовут немало вопросов со стороны школьников и их 
родителей. Только-только привыкли к одним правилам, а тут опять изменения. Отмена 
платного тестирования отнимает у абитуриентов шансы улучшить свой результат уже на 
бесплатном централизованном тестировании. По всему видать, грядущая вступительная 
кампания в вузы опять пройдет в напряженном режиме и вызовет лавину вопросов не
посредственно к приемным комиссиям.

Студенческая деревня 
расположится в продолжение 

проспекта Любимова
На последнем столичном архитектурном совете был дан четкий ответ на вопрос о 

месте расположения будущей студенческой деревни. Корпуса ее поднимутся вдоль про
должения проспекта Любимова, трасса которого пройдет, пересекая проспект Дзержинс
кого, до разворотного троллейбусного кольца на улице Семашко.

Вблизи перекрестка проспекта Дзержинского и новой части проспекта Любимова воз
ведут высотное здание, доминирующее над окружающей застройкой. А за ним в две цепоч
ки выстроятся корпуса студенческого комплекса. Он будет состоять из 9-ти общежитий 
высотой от 2-х до 16-ти этажей. Их объединит внутренняя рекреационная территория -  
студенческий физкультурно-оздоровительный парк.

Архитекторы предлагают разместить в студенческой деревне стадион, бассейны, мини
аквапарк, спортивные и тренажерные залы, открытые площадки для занятий физкульту
рой. Здесь же будут работать предприятия общепита и торговли. Жить в студенческой 
деревне будет более 7 тысяч человек.

Наш корр.

БЕЛОРУССКИМ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ э к о н о м и ч е с к и и  у н и в е р с и т е т

Объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Заведующих кафедрами: товароведения продовольственных товаров; бух
галтерского учета, анализа и аудита в АПК; бизнес-менеджмента;

Профессора кафедры бухгалтерского учета, анализа и аудита в АПК;
Доцентов кафедр: экономической информатики; государственно-правовых 

дисциплин; высшей математики; товароведения продовольственных това
ров; экономической теории; экономической теории и истории экономических 
учений; логистики и ценовой политики; финансов и банковского дела;

Преподавателя кафедры теории и практики английской речи (2 ед.);
Ассистентов кафедр: организации и управления; высшей математики; ин

формационных технологий (2 ед.); бухгалтерского учета, анализа и аудита в 
отраслях народного хозяйства; экономики и социологии труда.
Срок подачи документов на Документы присылать на адрес:
конкурс -  месяц со дня опубли- 220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26,

Ректору.кования объявления.

Коллектив факультета «Высшая школа туризма» выражает соболезнование мето
дисту деканата Е.В. Жулевич в связи с постигшим ее горем -  смертью МАТЕРИ.

Кафедра безопасности жизнедеятельности выражает соболезнование доценту 
Марцелю И.Н. в связи с постигшим его горем -  смертью МАТЕРИ.

4-я стар.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.

«ЭКАНАМІСТ»
НАШ 220070,
АДРАС: г- МІНСК,

Партызанскі пр., 26А, 
пакой 401А, кор. №2
E-mail: ekonomist@bseu.by

РЭДАКТАР А.Ц. Кучко

Заснавальнік газеты - БДЭУ

Газета набрана і звярстана на рэдакцыина- 
выдавецкім комплексе БДЭУ. Надрукавана афсетным 
спосабам з арыгінал-макетаў на ААТ «Чырвоная зор
ка». 220073, г. Мінск, 1-ы Загарадны зав., 3.

Рэг. паев. №569, фар. А-3. Зак. 1028г. Тыр. 1000. 
Нумар падпісаны да друку 9.02.2006 г. 14.00

mailto:ekonomist@bseu.by

